



Daito Chuo Osaka Japan

第2660地区 大東中央ロータリークラブ

*事務所

〒574-0046
 大東市赤井1-2-10-4F
 TEL : 072-872-6349
 FAX : 072-872-6552
 E-mail : dc-rc@eagle.ocn.ne.jp
 ホームページ <http://www.dcrc31477.com/>



*例会

毎週水曜日 12:30~13:30
 ホテル阪奈
 〒574-0012 大東市龍間266-8
 TEL : 072-869-0181
 FAX : 072-869-0105

■会長:清水順市 ■幹事:大東雅代 ■会報委員長:岩崎文江



RI会長 ゴードン R. マッキナリー
 2024~2025年度
 国際ロータリー・テーマ
 ロータリーのマジック

四つのテスト

- 言行はこれに照らしてから
1. 真実かどうか
 2. みんなに公平か
 3. 好意と友情を深めるか
 4. みんなのためになるかどうか

第 1156 回 例会 令和 6 年 7 月 3 日

- 開 会 点 鐘 : 12:30
 ロータリーソング : 「奉仕の理想」
 来 客 紹 介 : 親睦活動委員長
 会 長 の 時 間 : 会 長
 諸 報 告 : 幹事、各委員長、出席報告、ニコニコ箱
 卓 話 : 「新年度活動方針」 会長・幹事・会計・SAA
 閉 会 点 鐘 : 13:30

次週のお知らせ

「新年度活動方針」各委員長

6 月 19 日の例会の記録

出席報告

会 員 数 : 23 名
 出 席 者 数 : 11 名
 欠 席 者 数 : 8 名
 出席規定免除者数 : 4 名
 出 席 率 : 57.89 %
 5月15日 修正出席率 : 61.11 %
 ↓
 89.47 %

お知らせ

- ・7/7(日) 関西米山総会&奨学生歓迎会 西村・クイン
17時半~21時 KKRホテル大阪 3階 『銀河の間』
- ・7/17(水) 定款による休会
- ・7/21(日) キャンピイだいとう夏季オープニングセレモニー 清水・大東・岩本
19:00~21:00 大東市立野外活動センター
- ・7/22(月) 青少年健全育成市民大会 岩本・森原・岩崎
19:00~ 市民会館2階 キラリエホール1
- ・7/24(水) 卓話 : 岩崎会員

お客様:

ガバナーノミニー 秋のライラセミナーPR
 吉川健之様 (大阪北RC) 会長 坂口太様 (大阪リバーサイドRC)



◀ 会長の時間 ▶ (6/19)



会長 青田 朝代

「日本を伝える」

こんにちは。会員の皆様、1年間ご協力頂きありがとうございました。今回は最後の会長の時間となります。

最初は『和をもって尊しと為す』から始まり、この一年間、積極的に日本や日本人、日本文化についてお話ししてきました。それは私が『茶道』という日本文化で携わっているからで、仕事でお茶を教えるときに「今の日本人は日本のことを全く知らないのだな」と実感するからでもありました。

以前読んだ本に、『日本という国は約700年周期で国作りの時期に直面する』という趣旨の言葉が書かれていました。

神武天皇がヤマトを御造りになってから約700年後、聖徳太子が『冠位十二階』を、中大兄皇子と大海人皇子らが「大化の改新」で「大宝律令」を制定されるなど、日本は当時の中国隋や唐の「律令国家」を参考にした中央集権的な国家体制を確立させました。

『光る君へ』は宋の時代ですね。

その約700年後の1200年代には武士が台頭し、鎌倉時代から江戸時代まで武家の支配が続きました。力での支配が行き渡ったと同時に、『武士道』という道徳基準が確立し、庶民にまで心の「道」の概念が浸透しました。

次の1868年の明治時代になると、西洋諸国に劣らぬよう西洋を参考にした「立憲君主制」の国造りを始めました。「五箇条の御誓文」で議会政治制の実現が誓われ、政治や官僚機構に貴族・武士のみならず、庶民も参加するようになりました。西洋諸国を参考にした国造りは戦後も続いています。

しかし、戦前と戦後で異なる点があります。昔の歴史や文化を引き継いでいるか否かということです。

「大化の改新」の後、天武天皇（中大兄皇子の弟）は『古事記』と『日本書紀』の編纂を命じ、未来の民へ建国から現在までの大切なことを伝えようとなさいました。

幕府を開いた将軍や臣下の武士たちも、古からの書物に親しみ、昔の人々の軌跡に武士道たる道を重ねていきました。



明治維新の立憲君主制と議会政治に欠かせない「大日本帝国憲法」と「教育勅語」の草案は、法律知識のみならず、『古事記』や『日本書紀』のほか六国史、『古語拾遺』『万葉集』『延喜式』等国学を研究した井上毅を加えて起草されました。

(井上毅も最初から国学を重視していた訳ではありません。法律を学び、外遊し、諸外国の法制度を研究していく中で、政治のために国典研究の必要性を感じて研究を始めました。憲法『第1章第1条 大日本帝国ハ万世一系ノ天皇之ヲ統治ス』の、天皇を表現する短く明確な言葉を編み出すために『古事記』を何度も通読したと伝えられています)

戦後新しく制定された「日本国憲法」の内容は「大日本帝国憲法」を踏まえた内容ですが、「大日本帝国憲法」が参照にした古の人々の信念を伝える教育が今の義務教育ではスッパリと途切れているように思われます。

特に国や地域のリーダーとなるべき人材の中に「国家の芯」「国家の道」の観念があるか否かは、国家建造の行く末に大きく作用するのではないのでしょうか。政治が貴族や武士だけのものだった時代が終わり、一般庶民が総理大臣にもなれる世の中となった現在、貴族や武士が幼い頃から受けていた「ノブレス・オブリージュの精神」を養う教育がどこかで必要になるように思います。

今の日本人は、日本人であるために昔の人々よりもより多くの学びが必要なのかもしれません。ですが、後ろ向きに考えないで頂きたいのです。人は誰しも教育なしに何者にもなれません。ふと疑問に思ったときに、すぐ側に答えを探す手掛かりのある環境が大切なのではないかと思えます。

今年、竹田恒泰さんが執筆しておられる中学生向けの歴史教科書が検定を通過しました。令和書籍から出版される『国史教科書』というタイトルです。竹田さんはご自身のYouTubeチャンネルで、

「この『国史教科書』は若い人々、特に次代の官僚たちにしっかりした国家観・きちんとした倫理観を持ってもらいたくて作りました」

「日本の国家権力の3割は政治家が、7割は官僚が握っている」

「言い換えれば、政治家が変えられるものは3割しかない」

「官僚は選挙もなければ辞めさせることもできない。官僚を変えなくては、官僚を良くしなければダメなのだ」

だから教育が大切なのだ。と、仰っていました。

例えば『国史教科書』では、私がこれまでお話ししてきた歴史に関する内容の一部や、沢山の偉人のコラムが出てきます。コラムを読んでいるだけでも結構楽しいです。

平成のコラムでは、東日本大地震の時に防災サイレンで最後まで避難を呼びかけた女性の話が載っています。あるいは、元や明から「朝貢しなければ攻め入る」と書面が送られてきたとき、先人がどのような対応をしたかが載っています。

このような本を手元に「積読(つんどく)」——買った本を読むことなく、自宅で積んだままにしておく——積読しておく、ふと何かを思ったときにすぐに調べることができます。自分は読まなくとも、家族や孫がちらりと読むかもしれません。



大学受験で合格率トップの有名私学は、ノートパソコンを傍らに置き、わからないことがあればすぐに調べて疑問を解消し、知識にしていく勉強法を推奨し、成果を上げています。

物事を理解するためにYouTubeやテレビも役立つのですが、膨大な情報更新の波に流れていってしまう点が短所です。その点、買った本はずっと手元にあり、掘り起こしやすく、得られたキーワードから次の調べ物へ渡っていきます。

また、YouTubeや電子書籍などインターネット上の情報は、プラットフォーム管理者による「配信停止」「削除」「アカウント停止処分」が容易な点と、投稿する「プラットフォーム自体が崩壊したときに情報も消滅する」点が問題です。管理者が中立性を欠くようになったら？ 敵国になったら？ 検閲されるようになったら？

物理的に存在する物体に情報が残ることには一定の意義があると思います。

皆様も「良いな！」と思った本、図鑑、写真集などがあれば積読してみたいかかでしょうか？ ロータリー活動など色々な方法を通して日本のことを次代へ伝えて欲しいと願っています。一年間ありがとうございました。

●)) 前回 (6/19) の卓話 (●

— 本 年 度 を 省 み て —

◆ S. A. A.

S. A. A. 大東 雅代



前回SAAを努めさせて頂いた時は、コロナ禍の影響でまともに活動が出来きず、悔いが残る一年でしたが、本年度は本来の任務が果たせた事を嬉しく思います。しかしながら、出席率が低下しております事は、自分の力不足のせいであると反省しております。例会の時間管理などもスムーズに行えず、何かと失礼があったかとは思いますが、皆様のご協力一年を終える事が出来ました。

副SAAの白川会員、そして会員の皆様方、ご協力ありがとうございました。

- ・例会で使用しているCDラジカセが故障したため買替えた。
- ・日章旗とロータリー旗が劣化したので新調した。
- ・食事代の無駄をなくすため、会員の出席率低下に伴い食事の数13食分を基準に調節した。





◆会計

会計 庵谷 和宏



2023年～2024年度の会計を務めさせて頂きましたが、思う様に出席する事が出来な
いままに1年間に過ぎてしまいました。当初にはニコニコ箱と会計の立場で
出席されていない人からはニコニコ箱への寄付金も頂けない。

急遽欠席された会員がいる

と、昼食代が無駄になってしまう。

との意見を頂戴しましたので、それなら年会費として頂いたものから例会を欠席さ
れた人の昼食費にあたる部分をニコニコ箱に移してはどうかと提案させて頂き、役
員、会員の皆様の了承のもと、実行致しました。

とは言っても、どのような金額になるのかなどわかりませんので、事務局にお願
いして、実績をまとめて頂きておりました。

理事会では、石川・能登地震の災害への御見舞金として、その費用の中から、30万
円を寄付しようと決まり、実行しました。

それ以外には得に使用していないと思いますが、本年度の終了時には最終的にどう
すべきかを協議して、新年度を迎えたいと思っています。

後先になりましたが。新型コロナの影響が弱まったとはいえ、メンバーが少なくな
った中で、皆様からニコニコ箱を多大なご協力を頂きまして、誠にありがとうございます。
今後ともよろしくお願い致します。





◆ 幹事

幹事 岩本 静江



今年度取り組む内容を次のように上げました。

* 退会防止、会員増強

皆様のご協力のもと1名お迎えすることができました。

* 出席率の向上（皆勤賞の復活）

何とか向上を、と願いましたが大変残念でした。

本年度皆勤賞（8名）

* 地域に根差した奉仕活動の充実

○社会奉仕委員会

スマホ教室のテキスト（大変好評です）

○青少年奉仕委員会

薬物乱用防止教室イン大東パート2 開催

大東市子ども会育成連絡協議会 文化事業支援

「大東市校内教育支援ルーム」 支援

それぞれ有意義な活動を展開されました。

* 親睦活動の有効活用

新入会員歓迎会、日帰り親睦旅行、親睦食事会等々多岐にわたり実践されました。

* その他

台湾 台中南門ロータリークラブ 30周年記念式典訪問の計画、

創立30周年記念事業を行う（2025～26）「令和8年4月4日 帝国ホテルにて」

* リニューアル

定款・細則及び慶弔規定の整備

ロータリークラブ入会のすすめの整備

以上1年間ロータリーの運営に少しでもお手伝い出来ましたでしょうか？

ご支援ご協力、ありがとうございました。



◆会長



会長 青田 朝代

早くも一年が経ち、年度納めとなりました。皆様数々のご協力大変ありがとうございました。

今年度の世界のR Iテーマは「世界に希望を生み出そう」でした。大東中央RCとしては、自クラブの特性を活かした地域密着型のやり方で目標を達成しようと掲げました。

「地域の子供たちの支援」として、備品の補充を行いました。また、例年通り大東市こども会育成連絡協議会（市こ連）の文化事業へ寄与しました。

「機械が強くなろう」という目標に基づき、『今さら聞けないLINE講座』を500部製作し、好評を得ました。また、会員個人もパソコンでパワーポイントなどを学んで発表に活かしてくださり、とても嬉しいことでした。

会員増強は難しく、達成が叶いませんでした。

2026年4月4日（土）、「我がクラブ30周年記念式典」を帝国ホテル大阪で行うことを確定しました。当日へ向けて引き続きご協力をよろしくお願い申し上げます。



住川 奈美 会員 会社創立20周年御祝